
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙНОМА И УПРАВЛЕНИЯ ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ.

Товарищи строители! 
Встретим Междуна- 
родным праздник Пер
вого мая новыми про
изводственными ус- 
пехами.

№ 29 (1201). ЧЕТВЕРГ, 12 апреля 1956 года. Год издания XIII Цена 10 коп.

Шире развертывайте социалистическое соревнование
Итоги работы за первый квартал

• Трест Свердловснпромстрой
Выполнение квартального 

плана: по генеральному 
подряду — 100,4 проц.

собственными силами —101,4 проц.

Производительность тру
да (к плану) — 113,5 проц.

Стоимость строительства 
ниже сметной за два 
месяца на 1,5 процента.

Трест № 33
Выполнение квартального 

плана: по генеральному 
подряду — 76 проц,

собственными силами '—79 проц.
Производительность тру

да (к плану) —96 проц.
Удорожание строительст

ва за два месяца — на 
16 процентов.

Квартальный {план по 
вводу жилой площади в 

эксплуатацию — 146 проц.

За март план строительно-мон
тажных работ по генеральному 
подряду коллективом нашего 
треста выполнен на 101 про
цент, собственными силами — 
на 108 процентов, производи-

тельность труда на 28 процента 
выше плановой.

'Несколько лучше показатели 
в марте по сравнению с январем 
и февралем имеет коллектив тре
ста № 33. План по генеральному

подряду он выполнил на 87 про
центов, собственными силами — 
на 93 процента. Выработка од
ного рабочего составила 104 
процента. Каменщик А. Г. Кукушкин

Проверяем выполнение социалистических обязательств
Стройуправление 

№ 752
Квартальный план строи

тельно-монтажных работ по 
генеральному подряду выпол
нен на 109 процентов, 

в том числе собственными 
силами — на 123 процента.

Производительность труда 
к плановой — 113 процентов.

За два месяца допущено 
удорожание строительства на 

: 33 тысячи рублей.

За хорошими 
показателями
(Коллектив. строительного уп

равления № 752, борясь за до
срочное выполнение плана пер
вого года шестой пятилетки, за 
первый квартал имеет неплохие 
показатели.

Однако за этими цифрам® 
скрывается немало серьезных не
достатков, За два месяца допу
щено удорожание работ в раз
мере 33 тысяч рублей.

Строительное управление не 
справилось с основной задачей: 
не едало в о к с га л у а т а ц и ю 
21 -квартирный дом № 1 в квар
тале «А» и не Обеспечило жиль
ем лесорубов, некачественно вы
полнило работы по станции 
перекачки.

Неутешительны результаты 
работы стройуправления за пер
вую декаду апреля.

'Особенно плохо обстоит дело 
на строительном участке 16 
квартала, хотя по итогам рабо
ты за март он занял первое ме
сто в строительном управлении.

Несмотря на критические вы
ступления газеты о беспоряд
ках на участке, мер к улучше
нию положения не 'принимает
ся. Попрежнему здесь царит 
бЫ&оая1Йс(твённость, расхищают
ся материалы и инструмент, 
велики простои рабочих из-за 
необесме ценности материалами. 
Не загружен трудовой день 
бригад штукатуров тт. Маклако

ва и Немкиной, плотников тов. 
Белоус, каменщиков тов. Мат- 

■веева.
Начальнику стройуправления 

[тов. Коршплову нужно принять 
: неотложные, меры по наведению 
’порядка на участке.

А. ХАЛИНА.

Не успокаиваться 
на достигнутом 
Ответственные' обязательства 

принял на себя коллектив 
строительного у п р а в л е в щ я 
.№ 774. Основные из них — 
годовой план строительно-мон
тажных работ закончить к 15 
декабря, а план сдачи в экс
плуатацию жилых и культурно- 
бытовых объектов — к 7 но
ября, снизить стоимость строи
тельства против сметы на 660 
тысяч рублей, повысить произво
дительность труда на два про
цента к плану.

Намеченные к сдаче в первом 
квартале общежитие и два до
ма. для строителей и 12(1 -квар
тирный дом .№ 12 для коллек
тива завода «Уралэлектроаппа- 
рат» сданы в сроки, предусмот
ренные планом и йринятьк с 
оценкой «хорошо'».

Коллектив стройуправления 
провел большую работу по даль
нейшей 'механив/ации (малярных 
работ. Хуже обстоит дело с на
лаживанием рационализаторской 
работы, план «первого квартала 
не выполнен.

Работники стройуправления 
оказывают (систематическую по
мощь подшефному колхозу. Сей
час там работает бригада плот
ников тов. Патрушева, которая 
заканчивает кровлю коровника.

Большое внимание уделяет 
коллектив управления внедре
нию нового., передового. В тече
ние трех месяце® установлено 
2200 квадратных метров гип
совых перегородок при годовом 
плане 8000 квадратных метров, 
уложено 320 кубических метров 
сборных фундаментов.

Постройкой стройуправления

Стройуправление 
№ 774

Квартальный план строи
тельно-монтажных работ по 
генеральному подряду выпол
нен на 108 процентов, 

в том числе собственными 
силами — 122 процента.

Производительность труда 
к плановой— 111,5 процента.

За два месяца стоимость 
строительства снижена на 142 
тысячи рублей.

ежемесячно подводит итоги со
циалистического соревнования. 
Лучшему участку вручается пе
реходящее Красное знамя, пере
довым рабочим присуждаются 
вымпел и звание лучших в сво
ей профессии.

Однако гласность соревнования 
еще совершенно недостаточна. 
На большинстве строительных 
участков отсутствуют ежеднев
ные доски показателей, .а там, 
где они имеются, итоги работ не 
записываются.

Несмотря на общие хорошие 
показатели, в деятельности 
стройуправления имеется еще 
немало недостатков. Сильно от
стало строительство районной 
поликлиники. Здесь штукатуры 
лишь на днях сумели присту
пить к работе.

Очередным пусковым объек
том является дом № 10 для 
завода «Уралалектроаппарат», но 
и здесь работы ведутся непол
ным ходом. Строительство вто
рой очереди пионерского лагеря 
началось с большим запозданием.

•Много недостатков еще (и )в 
организации труда. Часами про
стаивают отдельные бригады. Это 
можно сказать о (плотниках 
бригад тт. Умутаева, Квиткеви- 
ча и других.

Дело за тем, чтобы руково
дители умело направили энергию 
строителей, обеспечили их не
обходимыми материалами. Это 
позволит 'успешно справиться с 
выполнением плана первого года 
шестой пятилетки.

Е. КАЛИНОВСКАЯ.

КОГДА Александр Григорье
вич Кукушкин пришел в 

бригаду каменщиков то®. Делян- 
вкого, товарищи сначала при
сматривались: как-то пойдет у 
него работа. Бригада дружная, 
сплоченная, и все трудятся
здесь, не жалея сил.

Видя, однако, как умело берет 
каменщик кирпичи и шлакобло
ки и как аккуратно их уклады
вает, следит за тем, чтобы рабо
чее место было чистым, камен
щики безоговорочно приняли его 
в свой коллектив.

.Раннее утро... Трудовой день 
еще не начался, но тов. Кукуш
кин уже на своем рабочем месте. 
Яе сложен инструмент каменщи
ка, но состоянию его тов. Ку

Почетный строитель
На днях старейшему рабочему 

комбината производственных 
предприятий бригадиру бетон
щиков Г. Хузееву исполняется 
60 лет. Из них 26 лет он ра
ботает в бетоноарматурном цехе 
треста.

За эти годы тов. Хузеев по
казал себя отличным работником. 
Своей профессии бетонщика он 
обучил не один десяток молодых 
рабочих.

Трудовая книжка тов. Хузеева 
не вмещает благодарностей и 
наград, которые он получил за 
врем® пребывания в тресте.

В январе 1943 года знатный 
бетонщик был отмечен прави- 
тельсивениой наградой’ — он 
получил орден «Знак Почета». 
Дважды его имя заносилось в 
Книгу почета комбината произ

Впереди стройдвор
Еще недавно коллектив строй- 

двора деревообделочного ком
бината плелся в хвосте.

Когда сюда был назначен но
вый руководитель, коммунист 
тов. Тарасов, недавно окончив
ший специальные курсы, он пе
ресмотрел организацию труда, 
уделил большое внимание укреп
лению дисциплины. Дело сразу 
цешло лучше.

По итогам работы в марте кол

кушкин уделяет много 'внима
ния.

А как только прозвучал сиг
нал о начале трудового дня, пер
вый кирпич ложится на стену. 
Даб|р'ОС01ве(С(Т1ный, трудолюбивый, 
исполнительный каменщик ’ си
стематически перевыпол н я е т 
сменные задания.

Сейчас вместе со всем кол
лективом строй управления 
№ 234 тов. Кукушкин стал на 
трудовую вахту в честь Перво- 
майского праздника и добивает
ся еще лучших показателей в 
труде. * * *

На снимке: каменщик- А. Г. 
Кукушкин за работой.

Фото В. Каушанова.

водственных предприятий. По
становлением Министерства 
строиггелыства ему присуждено 
звание «Почетный строитель» с 
вручением значка.

■Сейчас то®. Хузеев работает 
бригадиром мозаичников. .Брига
да изготовляет бетонные и мо
заичные' ступени. Месячное за
дание она перевыполняет в два 
и более раза.

Большую и дружную семью 
воспитал тов. Хузеев: у него 
пять дочерей и один сын. Доче
ри, кроме самой маленькой, 
учатся. В этом году заканчи
вает 10 классов, старшая дочь, 
в электромеханическом технику
ме занимается средняя. Сын 
трудится на производстве.

3. КОРОМЫСЛОВА, 
инспектор отдела кадров.

лективу строидвора присуждено 
первое место. Месячный план он 
выполнил на 105 проц.

В целом по деревообделочному 
комбинату план марта выполнен 
на 111,5 процента.

Еще лучших показателей обя
зались достичь деревообделочни
ки в дни предмайского соревно

вания.
П. НЕЖДАНОВ, 

начальник планового отдела.



Как мы добиваемся снижения 
стоимости строительства

Коллектив стрбительного 
управления № 755 в прошлом 
году несколько улучшил свою 
деятельность, повысил качество 
строительно-монтажных работ.

Директивы XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР 
поставили перед строителями 
новую задачу: снизить стоимость 
строительно-монтажных работ не 
менее чех я® семь процентов за 
счет улучшения организации ра
бот, увеличения производитель
ности труда и снижения наклад
ных расходов. Это требует ко
ренного улучшения строительно
го дела и усиления контроля за 
производственно - хозяйствен
ной деятельностью всех ^звеньев 
строительных организаций.

Поэтому коллектив строй
управления в принятых социа
листических обязательствах на 
1956 год решил добиться сниже
ния стоимости строительно--мон
тажных работ на -Идин процент 
св-ерх предусмотренного планом.

Результаты работы в январе 
показали, что коллектив не 
справился с этой задачей. Строи
тельное управление допустил 
убыток в сумме 58 тысяч руо- 
лей, что- составило удорожание 
работ на 6,7 процента к плано
вой. Удорожание допустили все 
стройучастки: первый участок 
(начальник тов. Збыковский) — 
на 13 процентов, второй (на
чальник тов. Мальцев) — на 
1,4 процента и третий (началь
ник то®. Пилипенко) — на 15,2 
процента. Это -встревожило весь 
колле кти.з. Цри подведении ито- 
т о-в про изв одотвйн и 01-х овяйств-ен- 
ной деятельности на балансовой 
комиссии были заслушаны -от
четы начальников строительных 
участков, -а затем их отчеты оо- 
суждались на совещании с уча
стием мастеров, прорабов и ра
ботников отделов -стройуправле
ния. Были вскрыты действи
тельные причины убыточной 
работы.

Балансовая комиссия уста
новила, что на третьем строи
тельном участке мастера тт. 
Нарышкин, Пахомов и Янчук 
мирились с -плохой организацией 
производства, нарушали установ
ленный порядок -выдачи нарядов 
и оплаты труда, делали ^при
писки. А начальник стройуча
стка тов. Пилипенко механиче
ски подписывал такие наряды, 
не проверяя их. В результате 
причинен убыток в пять тысяч 
рублей.

И. ПЛАХОЦКИЙ, 
начальник планового 

отдела стройуправления

Помимо этого начальник уча
стка допускал бесконтрольное 
описывание материалов на про- 
дав-одство, нерациональное ®с|- 
польв-ование транспорта, что 
внесло путаницу в отчетность и 
явилось причиной удорожания 
работ.

-Начальник пефвсго- участка тов. 
Збыковский пытался объяснить 
убыточную работу различными 
объективными причинами. Одна
ко при более глубоком анализе 
установлено, что за январь уча
сток перерасходовал 98 кубо
метров раствора при -общей его. 
стоимости в 16,2 тысячи руб
лей. Кроме того, материалы и 
.полуфабрикаты вписывались -на 
производство без учета норм 
расхода.

Такое же положение -имело 
место и на втором -строительном 
участке, где перерасход раство
ра составил 67 кубометров и 
списано материалов на производ
ство на 24,8 -тысячи рублей.

Подвергнуты были анализу и 
затраты, произведенные па пе- 
р-евоику .материалов. Выявлены 
-приписки в путевых листах, 
сделанные -старшим товароведом 
тов. Харламовым и мастером бе- 
тонного узла тов. Малыгиным.

Балансовая. комиссия подробно 
проанализировала -состояние ме- 
Ааниза-ции строительно-монтаж
ных -работ, отметила плохое ис
пользование башенных кранов.

Недостаточно уделялось вни
мания и выполнению плана ор- 
га1низаци-о(нно-тех1ничтких ме
роприятий. -Рационализация ра
бот -осуществлялась крайне сла
бо, в результате в январе со
вершенно не было получено эко
номии за счет внедрения -рацио
нализаторских предложений.

Балансовая комиссия -открыла 
глаза многим работникам строй- 
участков, а также и управления. 
Стало ясно, где и за -счет чего 
мы -терпим убытки. Были наме
чены также конкретные меро
приятия п-о экономному -расхо
дованию государ с т -в- е и -н ы х 
средств.

Вот почему ®о второй балан- 
совой комиссии, проведенной в 
конце ларта, -были достигнуты 
иные результаты.

~-Т--~-Г. -- .Л -

-Первый строительный участок 
обеспечил безубыточную работу. 
На строительстве -общежития по 
улице имени -Шевченко (прораб 
то-в. Полев) получено 16,3 тыся
чи рублей с®1ерхплано-в-ой при
были, на стройплощадке 5 7-квар - 
тарного дома по улице им. 8 
Марта (прораб тов. Мазеин) — 
10,2 тысячи -рублей. Это достиг
нуто благодаря повседневной 
борьбе ®а -снижение себестоимо
сти строительства.

Хороших результатов за фев
раль добился коллектив второго 
участка, где сверхплановая при
быль составляет 15,7 тысячи 
рублей.

Значительно улучшил р-аботу 
и коллектив, руководимый про
рабом тов. Миллер. Он дал сверх
плановой экономии на сумму 
5,9 тысячи рублей.

На строительстве цехов для 
завода «Пластмасс» (прораб то-в. 
Степанов) получено- сверхшано- 
вой прибыли 6.2 тысячи рублей 
я на 24-квартирном доме 
(пр-о-раб тов. Рабинович)—’2,9 
тысячи рублей.

Хуже работал коллектив строи
телей -4йнк1вартирно1го дома (ма
стер тов. Мифтахутдинов), хотя -и 
здесь стоимость не превышает 
плановую. Начальник этого уча
стка тов. Мальцев еще недоста
точно вникает в экономику 
строительного производства, не 
подвергает детальному анализу 
себестоимость затрат по статьям, 
и его -отчет на балансовой 
комиссии но-сил несколько по
верхностный характер.

Убыточно работал в феврале 
третий строительный участок, 
хотя нужно отметить, что здесь 
имеются некоторые признаки 
улучшения. Коллектив, -руково
димый мастером тов. Нарышки
ным, обеспечил рентабельную 
работу И улучшил качество.

Предварительные результаты 
работы за март говорят о том, 
что начальник данного участка 
тов. Пилипенко сделал необхо
димые выводы из критики и на
чинает перестраивать -работу.

В настоящее время руковод
ство стройуправления обобщило 
опыт проведенных двух балансо
вых комиссий и решило дальше 
заслушивать на -них не только 
начальников стройучастка, но и 
мастеров, прорабов.' Такой поря
док повысит их -ответственность I 
за удешевление строительства.

За

Почему кайлишь вручную, 
Милая подруженька?
Дать машин под экскаватор 
Гараж не удосужился.

Рукавицы, рукавицы
Качество приличное.
Иэсрв-ешь через неделю, 
Купи на деньги личные.

Полюбились, поженились 
С парнем миленьким вдвоем. 
Только целый год, подружка,' 
Врозь попрежнему живем.

На строительной площадке
Ни проехать, ни пройти
Может, нам с тобой, подружка, 
Вертолет приобрести.

На Зеленом городке
Два года садик строится...
Сына некуда девать.
Может быть, уволиться?

В. МИХАЙЛОВ.

семь верст киселя хлебать
Столовая при ремонтно-механическом заводе 

и машинопрокатной базе не удовлетворяет за
просов рабочих. В ней грязно, беден ассортимент 
блюд.

Загляните к нам в раздатку, В
То-есть к нам в «столовую», 
Убежите без оглядки 
И зажавши голову.

Беспорядков очень много, | 
Всех никак не перечтешь, 
Вот к примеру: пол-второго.
Что покушать? — не найдешь [

А меню одно и то же: 
Борщ, котлета и капуста. 
Ждешь обед, поел и что же? । 
Как не ел — в желудке пусто.

Иногда кисель лишь только I 
С хлебом могут вам продать. 
Удовольствия-то сколько 
За семь верст кисель

хлебать. |
Руки в масле, саже, грязи. 
Мыть уж негде, извини: 
Умывальника в столовой 
Ты не майся, не ищи.

L 
□
Е

К. ВАРОВИНА.

Письма в редакцию

Где наша премия?
Еще в январе был издан при

каз по тресту о том, что коллек
тиву стройуправления № 234 при
суждено первое место по итогам 
смотра техники безопасности и 
денежная премия в размере трех 
тысяч рублей.

На основании этого приказа из- 
□ дан приказ по строительному 
Р управлению. В нем были указаны 
Е фамилии бригадиров -и рабочих, 
С кому следовало получить деньги, 
У указана сумма.
О С тех пор прошло много вре-

меня. Но никто из награжденных 
премий так и не получил.

П-олуча-ется, -ч,'то приказы .пи
шут, а выполнять их не хотят.

д. делянский,
бригадир каменщиков.

Большие задачи стоят в этом 
году перед строителями Куйбы- 
ш-евско-го района. Достаточно ска
зать, что они должны сдать в 
эксплуатацию более 18 тысяч 
квадратных метров жилой площа
ди, два детских сада, кинотеатр 
и другие объекты. Учитывая это, 
райком КПСС 6 апреля провел 
совещание строителей района. На 
нем присутствовали работники 
стройуправления № 774, управле
ний .капитального строительства 
турбо-моторного завода и других 
предприятий.

С докладом «Меры по дальней
шему улучшению строительства 
жилищных и культурно-бытовых 
объектов района» выступил секре
тарь райкома КПСС тов. Букин.

— Строители нашего района 
активно участвовали в выполне
нии пятого пятилетнего плана, — 
сказал докладчик. Построено 
и введено в эксплуатацию 109 600 
квадратных метров жилой пло
щади, 11 детских учреждений, три 
школы, Дом культуры, 23 мага
зина и другие объекты бытового 
назначения. Производительность 
труда строителей за это время 
повысилась на 45 процентов.

Однако строители за пятилетие 
недодали трудящимся района 
свыше 18 тысяч квадратных мет
ров жилой площади.

Еще более ответственные зада
чи стоят в новой шестой пяти-

Задачи строителей района
летке. Предстоит выстроить 169 
тысяч квадратных метров жилья 
и много культурно-бытовых объ
ектов.

В докладе отмечалось, что по 
Куйбышевскому району государ
ственный план освоения средств 
жилищного строительства за пер
вый квартал этого года выполнен 
на 105 процентов. Тем не медее, 
не все строительные организации 
справились со своим заданием. 
Т ак, управление капитального 
строительства тур-бомоторного за
вода выполнило план лишь .на 88 
процентов.

Медленно внедряется железобе
тон. В строительном управлении 
№ 774, например, на 1 миллион 
рублей выполненных работ уло
жено 135 кубометров сборного 
железобетона, в то время как на 
передовых стройках страны укла
дывается до 200 кубометров.

В тресте Свердловокпромстрой 
медленно решаются вопросы 
строительства собственной произ
водственной базы. Несколько лет 
строится петролатумная установ
ка для скоростной сушки древе
сины. Затягивается строительство 
лесопильного цеха. Медленно ос
ваивается завод товарного бетона 
и раствора.

В докладе подверглись критике 
начальник комбината производ
ственных предприятий тов. Лу- 
пей, главный инженер тов. Рыч
ков и главный механик треста 
тов. Давыдов, которые не зани
маются наладкой действующего 
оборудования.

Много критики было в адрес 
УКСов заводов, которые не вы
полнили плана по повышению 
производительности труда и за 
прошлый год допустили удорожа
ние строительства. Лишь одна ор
ганизация-управление № 774 — 
работала без убытков.

Особое внимание в докладе 
уделялось качеству строительных 
работ. Отмечено, что деревообде
лочный комбинат треста изготов
ляет столярные изделия низкого 
качества, а завод железобетон
ных изделий выдает неофактурен- 
ные плиты и панели. Все еще 
строители предъявляют к сдаче 
жилые дома с недоделками, осо
бенно по наружному благоустрой
ству. Не ликвидируются недодел
ки прошлых лет.

Много высказывалось замеча
ний о плохом использовании ме
ханизмов. В результате более 60 
процентов работ выполняется 
вручную и более 45 процентов 

строителей занято на вспомога
тельных работах.

Бригадир каменщиков тов. Мо- 
царъ и штукатур тов. Ахмедьянов 
в своих выступлениях говорили о 
плохом использовании механиз
мов на строительных площадках 
управления и о слабом распрсст- 
ранении передовых методов труда.

— В этом году коллектив взял 
социалистическое обязательство: 
досрочно выполнить годовой 
план, — сказал главный инженер 
стройуправления № 774 тов. Лит
вак. — На стройках внедряются 
сборные железобетонные конст
рукции, .крупные панели, гипсо
вые перегородку. Создан специа
лизированный участок по отде
лочным работам.

Наряду с этим тов. Литвак ока
зал и о недостатках: много еще 
дефектов в устройстве полов, 
штукатурных работах. Серьезные 
претензии он предъявил заказчи
кам, которые не предоставляют 
во-время техническую документа
цию.

В прениях также выступили 
мастер УКСа турбомоторного за
вода тов. Черненко, начальник 
планового отдела стройуправле
ния тов. Тригуб, управляющий 
промбанком тов. Головин.

Участники совещания приняли 
постановление по обсужденному 
вопросу.

Работаем вслепую
Арматурный цех передовой в 

комбинате произ вод с т в е н и ы х 
предприятий. Несколько месяцев 
подряд мы держим переходящее 
Красное знамя.

Но и у нас имеются недостат
ки. В частности, нет порядка в 
нарядном хозяйстве. Об этом го
ворят факты. 9 апреля не были 
еще расценены наряды на рабо
ты, которые бригада арматурщи
ков выполнила в марте. И такие 
факты не единичны.

Почему-то нормировщик тов. 
Одинцев больше занимается дру
гой работой, которую ему пору
чает начальник планового отдела 
комбината производ с т в е н и ы х 
предприятий тов. Радько, а не 
своевременной расценкой наря
дов.

Так и работаем месяц вслепую. 
Только в конце узнаем своп за
работок. А ведь это неправильно.

Н. РАДИО, 
бригадир арматурщиков.
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